

El creciente uso de la biblioteca de Eibar lleva a plantear su ampliación

La biblioteca eibarresa celebrará su centenario el próximo año en pleno proceso de reforma y renovación de sus instalaciones. El creciente uso de este recinto ha llevado a pensar en una ampliación y reordenación de los espacios de Portalea para dar respuesta al incremento en el número de usuarios y a las necesidades de mayor espacio planteadas por la puesta en marcha de nuevos servicios. Las obras de ampliación afectarán fundamentalmente a la zona de la biblioteca infantil y a la primera planta del Euskaltegi, que dejará este piso para dar paso a la expansión de la biblioteca Juan San Martín.

El proyecto saldrá pronto a adjudicación -antes de finalizar este año- y se pondrá en marcha para comienzos de 2007. Coincidirá con toda probabilidad con el cumpleaños centenario de la biblioteca, que se celebrará a principios de abril de 2007. La biblioteca eibarresa se inauguró el 8 de abril de 1907 en la planta baja de la casa consistorial de Unzaga. Tenía un presupuesto de 500 pesetas para la compra de libros. Las responsables de la biblioteca están pensando ya en festejar esta celebración con un programa especial de actividades.

La biblioteca se trasladó a Portalea en 1996, cuando se iniciaron las obras de reforma del Ayuntamiento, y desde entonces no ha dejado de crecer en número de usuarios y de servicios ofertados, según los datos facilitados desde Portalea.

En los últimos cinco años la cifra de atenciones realizadas ha aumentado casi un 30% (de 87.600 en 2002 a 113.500 en 2005). Todos los días se atienden más de 300 consultas. Todavía ha crecido más el préstamo de libros o materiales. En adultos el número de libros prestados se ha incrementado un 40,5% (de 18.500 a 26.000), mientras que en el público infantil se prestan ahora un 43,5% más de libros (de 11.500 a 16.500) que hace cinco años.

504.000 euros

La reforma de la biblioteca cuenta con un presupuesto de 504.000 euros y consistirá en la ampliación del actual espacio aprovechando la primera planta del Euskaltegi municipal. Para ello se tirará el tabique que separa ahora la zona de biblioteca infantil y las instalaciones de enseñanza de euskera. Pero antes de llevar a cabo esta operación hay que acondicionar la segunda planta del Euskaltegi, donde a partir de ahora se realizará la actividad de enseñanza.

El espacio que deja libre el euskaltegi permitirá situar la zona de biblioteca infantil, que será más grande que la existente en la actualidad. Este cambio también permitirá reordenar la entrada de la biblioteca y el mostrador de atención al público se adelantará hasta donde ahora se encuentra la biblioteca infantil.

Las obras se prolongarán durante unos seis meses, según estiman los responsables municipales eibarreses, con la idea de afectar en la menor medida posible a la actividad habitual de la biblioteca, por la que pasan diariamente más de quinientas personas.